

## LAS ESCUELAS HACEN RADIO

Experiencia

**Colegio Santa Eufrasia. Nivel inicial**

*Modalidad Panel*



## Foro de Radios Escolares | Córdoba 2017

### Las Escuelas Hacen Radio

#### Experiencia Modalidad Panel de Intercambio

##### Datos institucionales

Escuela: Colegio Santa Eufrasia. Nivel inicial

Nombre de la Radio: "Peque radial"

Localidad: Río cuarto. Córdoba

Destinatarios: Nivel Inicial-Salas de 4 y 5 años.

Tipo de radio: Radio Pasillo.

Responsables del Proyecto:

Battistini, Ivana Maricel

Bogni, Laura Alejandra

Cometti, Denise Sabrina

Domínguez, Analía Javiera

Falavigna, María Julia

*Dir. Nivel:* Ivana Ghersinich

#### Breve descripción de la trayectoria del proyecto de radio en la escuela

A partir de la jornada de capacitación recibida en la Institución sobre la elaboración de programas radiales y la utilización de recursos tecnológicos para llevar a cabo esta propuesta, surgió la necesidad de efectuar algunas modificaciones en cuanto a la modalidad de implementación y ejecución, al comprobar que a través de la utilización del celular como herramienta para el armado de la radio, se viabiliza la realización de las actividades propuestas.

### **Objetivos de la experiencia**

La radio como Herramienta Pedagógica.

El interés de formar una radio comunicativa surge al tomar la decisión de construir un espacio pedagógico alternativo, que nos permita trabajar y promover desde otras prácticas, la expresión, la lectura y la escritura, la comprensión y también la sociabilidad entre alumnos y docentes.

De modo que la radio puede ser utilizada en la escuela como medio de expresión, como recurso pedagógico, como generador de análisis crítico y promoviendo la creatividad en la forma de expresarse.

La palabra es fundacional, la oralidad está íntimamente relacionada con nuestros orígenes y con las primeras formas de aprehender y conocer el mundo. Quizás por estar directamente enlazado con lo testimonial. Lo oral nos remite a lo más genuino, a lo íntimo. En ese discurrir de la oralidad, la experiencia de la radio en la escuela toma fuerza, exterioriza los sentimientos y las pasiones de los chicos, permite escuchar a otros y soñar despiertos.

### **Recursos necesarios para desarrollar la propuesta**

Recursos materiales: celulares, instrumentos musicales, materiales no convencionales para la producción de sonido, notebook, libros, obras de arte en soporte papel, micrófono, etc.

Recursos humanos: niñas/os, docentes, locutores.

Recursos digitales: programas para editar las grabaciones, música, etc.

### **Estrategias para involucrar a niñas y niños y organización de las tareas**

La idea es utilizar el espacio radial como medio informativo, para dar a conocer los acontecimientos diarios y semanales de las unidades y proyectos didácticos trabajados: visitas de profesionales, artistas plásticos, paseos a galerías de arte, a bibliotecas, datos biográficos de los artistas, etc.

También, a través del instrumento seleccionado como medio para las grabaciones y ediciones, llevaremos a cabo la realización de un radio teatro, en donde previamente

grabaremos: sonidos, voces, música, etc.; actividad realizada en conjunto con el área especial de Música.

### Descripción de la Producción Radiofónica seleccionada

Seleccionaremos conjuntamente con Las/os niñas/os, ilustraciones de un cuento tradicional realizadas por el artista plástico Milo Lockett, con el objetivo de crear una pequeña historia y transmitirla a través de un radioteatro.

La modalidad para llevarla a cabo, es a través de grupos reducidos con niños de las diferentes salas, en donde se irán repartiendo e intercambiando los roles.

Durante la realización, un docente irá registrando a través de grabaciones, la secuencia de la historia, que será compartida semanalmente al momento del inicio de la jornada escolar con todas las salas e irá dejando la incógnita de sus finales para el próximo micro radial...

El mismo tendrá una duración aproximada de 2" 30.

Participarán, las docentes de sala y la profesora de área especial de Música.

Y recurrirán a medios audiovisuales, proyector, pantalla y sistema de audio para la presentación en el foro.

---

Este material se presentó en el marco del 1er. Foro de Radios Escolares, organizado por el Programa Provincial de Radios Escolares, perteneciente a la Subsecretaría de Promoción de Igualdad y Calidad Educativa, Ministerio de Educación de la provincia de Córdoba. 9 de octubre de 2017.



Esta obra está bajo una Licencia Creative Commons Atribución-NoComercial-CompartirIgual 4.0 Internacional.